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Jesus - einzigartig 

Markus Wüthrich; Advent / Johannes 3,16 

Drei einzigartige Gründe, warum wir Jesus' Geburt feiern.  
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Als ich ein Kind war, habe ich Winnetou geliebt, die coolen Geschichten von Old 

Shatterhand, der bei den Eingeborenen in Amerika lebte und den Häuptling der 

Apachen als Freund gewann. Und ich habe auch Missionsgeschichten geliebt, wie 

Leute mit viel Mut und Liebe in unbekannte Gebiete zogen, dort eingeborene 

Menschen kennen lernten und das Leben und den Glauben mit ihnen teilten.  

Eingeborene - das waren für mich Menschen, die in kleinen Dörfern in abgelegenen 

Gebieten lebten. Dass es solche Eingeborenen auch in der Schweiz gibt, war mir 

damals nicht bewusst.  

In der Jungschar lernte ich einen Bibelvers kennen, der auch von einem 

Eingeborenen handelt. Und ich hatte immer etwas Mühe, das zu verstehen. Der Vers 

geht so: 

Johannes 3,16 (LUT1545) 

Also hat GOtt die Welt geliebet, daß er seinen eingeborenen Sohn gab, auf daß 

alle, die an ihn glauben, nicht verloren werden, sondern das ewige Leben haben. 

› Vom wem ist hier die Rede?  

› Was bedeutet, dass Jesus der “eingeborene Sohn” von Gott ist?  

“einzig in seiner Art” 

Jesus ist der einzige Sohn Gottes in seiner Art. Ja, manchmal werden Engel auch 

Gottessöhne genannt. Aber Jesus ist anders, er ist kein Engel. Manchmal werden 

Menschen Kinder Gottes genannt, aber Jesus ist anders, er ist nicht nur ein Mensch. Er 

ist aussergewöhnlich, besonders, exklusiv, einzig.  

Darum ist es auch gut, Johannes 3,16 etwas 

anders zu übersetzen, damit wir es besser 

verstehen.  

 

Einzige Kinder...: Biblestories 

Was bedeutet es, ein einziges Kind zu haben? 

Können wir uns vorstellen, was es bedeutet, 

wenn Gott seinen einzigen Sohn hingibt?  

Heb 11,17; Ri 11,34; Lk 8,42ff; Lk 7,12; Lk 9,38; 1 Sam 1  
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• Abraham hatte endlich sein einziges Kind von seiner Frau Sara in den Armen: 

Isaak. Es war nicht sein erstes Kind, aber sein einziges zusammen mit Sara - und 

das besondere war: Isaak war das versprochene Kind. Das machte ihn 

einzigartig. Und nun wollte Gott, dass er Isaak auf einem Altar opferte. Abraham 

verstand Gott nicht mehr. Aber er gehorchte, ging mit Isaak auf den Berg Morija 

und legte seinen Sohn, seinen einzigen, auf einen Altar. In dem Moment rief Gott: 

Stopp! Und er zeigte Abraham ein Tier, das er anstelle von Isaak opfern konnte. 

(Hebräer 11,17) 

• Jephta war ein mutiger Kämpfer für Gott. Er hatte Gott versprochen: wenn ich im 

Kampf siege, dann werde ich Gott das erste hingeben, was mir begegnet, wenn 

ich wieder heimkomme. Jephta siegte. Das erste, was ihm entgegenkam war 

aber seine Tochter. Es war sein einziges Kind. Für Jephta und für seine kleine 

Familie war es sehr schwer, die Tochter nun Gott zu weihen. (Richter 11,34) 

• Jairus war ein angesehener Mann in der Synagoge. Aber sein einziges Kind, die 

12-jährige Tochter, war sehr, sehr krank. Und so kam er zu Jesus, weil er glaubte, 

dass Jesus sie wieder heilen konnte. Während er unterwegs war, starb die Tochter 

aber. Es war unglaublich traurig. Sie mussten ihre einzige Tochter hingeben. Aber 

Jesus sagte: “Hab keine Angst, glaube nur, Jairus” und kam in sein Haus. “Sie 

schläft nur”, sagte Jesus - aber da waren schon viele Leute, die trauerten, 

weinten, jammerten. Und sie lachten Jesus aus. Aber als Jesus, Jairus und seine 

Frau zusammen mit drei Jüngern alleine bei der Tochter waren, da erweckte sie 

Jesus wieder zum Leben. (Lk 8,42ff) 

• Andere Geschichten: der einzige Sohn einer Witwe in Nain in Lukas 7,12 und der 

epileptische Junge in Lukas 9,38 oder auch die Geschichte von Samuel, dem 

einzigen Sohn von Hanna in 1. Sam 1. 

Was bedeutet es, wenn Eltern ihr einziges Kind hingeben? Sehr, sehr viel! Sie lieben 

es, möchten es gerne bei sich behalten, aber sie weihen es Gott, weil sie Gott lieben. 

Und das Erstaunliche: Gott kann Wunder tun!  

Was bedeutet es, wenn Gott seinen einzigen Sohn für uns hingibt? Sehr, sehr, sehr, 

sehr, sehr, sehr viel! Jesus ist nicht nur der einzige, er ist einzigartig! Eingeboren bei 

Gott und Menschen.  

Einzigartig - drei Gründe für Weihnacht 

Es sind drei Gründe, Gott zu lieben:  

1. einzigartig, wie er Gottes Sohn ist (seine Art, Joh 1,14.18).  

2. einzigartig, wie er Mensch wurde (seine Geburt, Joh 3,16; 1 Joh 4,9) 

3. einzigartig, wie er unser Leben beeinflusst (seine Berufung, Joh 3,16.18; 1 Joh 

4,9) 

Seine Art  

Jesus ist einzigartig, wie er Gottes Sohn ist.  

Die, welche Jesus erlebt haben, staunten immer wieder. Sie staunten darüber, was 

Jesus zu erzählen wusste. Von Gott, seinem Vater. Es war, wie wenn die Schönheit 

und der Glanz Gottes sich in Jesus spiegelten. Er reflektierte diese unglaubliche Liebe, 

die Gott zu den Menschen hat. Er repräsentierte diese Erhabenheit, diese 
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Souveränität. Man merkte: Jesus ist ganz nah bei Gott, ja er ist der einzigartige Gott 

selbst - und er ist auf die Welt gekommen, um von Gott zu erzählen.  

Wir Menschen existieren nicht vor unserer Zeugung. Ich glaube nicht, dass unsere 

Seelen schon irgendwo in den Sternen herumschwebten um dann ein Mensch zu 

werden. Nein, wir entstehen samt unserer Seele bei der Zeugung. Ab Zeugung ist ein 

Mensch Mensch. Darum ist es auch gut, Babies, die noch nicht geboren worden sind, 

zu schützen. Sie sind Menschen.  

Aber bei Jesus war es anders. Er ist Gottes Sohn von Anfang an. Durch ihn ist die Welt 

entstanden. Er war dabei, als Gott sagte: “Es werde Licht” und “Lasst uns Menschen 

machen”. In Jesus wohnt Gottes Vollkommenheit total. Wenn es heisst: “Gott ist die 

Liebe”, dann gilt das auch für Jesus, denn er ist Gott. 100%ig. Das macht ihn 

einzigartig!  

Seine Geburt 

Jesus ist einzigartig, wie er Mensch wurde.  

Wer hat schon gehört, dass eine Frau ein Kind bekommt, ohne dass dieses Kind von 

einem Vater gezeugt wurde? Das ist undenkbar bei Menschen. Tatsächlich gibt es 

Tiere und Pflanzen, wo es möglich ist, dass sie sich fortpflanzen, ohne dass zuerst zwei 

zusammengekommen sind. Aber bei Menschen ist das definitiv unmöglich.  

Nun, das fragte auch die junge Maria, als ihr der Engel erzählte: “du wirst schwanger 

werden.” Der Engel erklärte ihr:  

Lukas 1,35 NLB 

Der Engel antwortete: »Der Heilige Geist wird über dich kommen, und die Macht des 

Allerhöchsten wird dich überschatten. Deshalb wird das Kind, das du gebären wirst, 

heilig und Sohn Gottes genannt werden. 

Warum das? Warum wird Gott ein Mensch? Warum diese einzigartige Geburt?  

Seine Berufung 

Jesus ist einzigartig, wie er unser Leben beeinflusst. 

Darum geht’s: Jesus hatte eine Bestimmung von Geburt an. Er soll das Volk retten von 

ihren Sünden. Er soll machen, dass Menschen nicht für ewig verloren gehen, sondern 

ewiges Leben haben. Er soll dafür sorgen, dass Menschen nicht verurteilt werden. 

Solche Dinge stehen in der Bibel über die einzigartige Berufung von Jesus.  

Und wie hat er das gemacht? Wie bringt er das zum Ende?  

Er beruft Menschen zu sich, dass sie ihm vertrauen und ihm glauben. Das heisst: Jesus 

in den Fussstapfen folgen. Seine Jünger sein. Ihm nachfolgen. Die Menschen, die 

Jesus beruft, ihm nachzufolgen, erkennt man daran, dass sie ihm glauben.  

Und dann gibt Jesus sein Leben hin. So wie bei Jephtas einziger Tochter - aber nicht 

so sinnlos. So wie bei Abrahams einzigartigem Sohn Isaak - aber Jesus ist nicht wie 

Isaak, sondern wie der Bock, der stellvertretend sein Leben für andere lässt. So wie 
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bei Jairus einziger Tochter wird auch Jesus auferweckt - aber nicht, um wieder zu 

sterben, sondern um zu leben, für immer - und um uns Leben für immer zu schenken.  

Warum diese einzigartige Berufung? Weil Gott uns liebt! Johannes 3,16. Weil er diese 

Welt liebt.  

Was wäre, wenn... 

.... der einzigartige Jesus von uns einzigartige Anbetung und Liebe bekommt?!  

Es ist möglich, Jesus zu lieben, weil er ein Wunder in unserem Leben gemacht hat. Es 

ist möglich, ihn zu lieben, weil er unsere Sünden vergibt und uns ewiges Leben 

schenkt. Es ist möglich, Jesus zu lieben, weil wir ein tolles Gefühl seiner Gegenwart 

haben. Wir können Jesus lieben für alles, was er für uns TUT. Aber wehe, wenn Jesus 

einmal nicht tut, was wir uns wünschen. Wenn Gebete unerhört bleiben. Wehe… 

dann hören wir langsam auf, ihn so über alles zu lieben.  

Aber es ist anders, wenn wir Jesus lieben, weil er EINZIGARTIG IST. Dann lieben wir ihn 

nicht für seine Gaben. Wir lieben ihn nicht für unsere guten Gefühle. Wir lieben ihn 

einfach, weil er ist, wie er ist: einzigartig.  

Vertiefung 

• Was sagt der einzigartige Jesus heute zu mir?  

• Was will ich daraus machen?  

 

Lösung Wortsuchrätsel 
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